

Editoriales y Opinión

17 de julio
del 2022

Escenarios 2022

Fondo Minero... fondo político

Al llegar la administración morenista en 2018, al mando del presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, bajo el pretexto de que en el programa había corrupción, aunque nunca se demostró mucho, el FONDO MINERO desapareció. A partir de ahí, al menos de parte de los diputados federales de oposición, se utilizó como bandera la recuperación del FONDO MINERO, claro que para la aprobación del presupuesto federal fueron avasallados por la mayoría simple de las guindas.

En presencia del gobernador DAVID MONREAL ÁVILA, el presidente de la Cámara Minera de México (CAMIMEX), JAIME GUTIÉRREZ NÚÑEZ, se pronunció por buscar recuperar el Fondo Minero. Fue el único que tocó el tema.

Pero sustentó sus palabras diciendo que el impuesto sigue siendo pagado por las empresas, pero con la diferencia de que estos recursos no están etiquetados para llegar a las comunidades donde fueron generados. Todos esos recursos se fueron a un fondo único aplicado para conservación de carreteras.

Y como tradicionalmente ha sido en el país, quien tiene la mayoría manda, a pesar de que el proyecto pueda ser bueno, si no es

propuesta del partido en el poder, simplemente quedará en papel, o en palabras.

AYUDARÁ A ZACATECAS

A Zacatecas claro que le convendría que regresara el FONDO MINERO, ya que municipios como Fresnillo, Mazapil, Sombrerete y otros de vocación minera, se vieron beneficiados con recursos que fueron aplicados en obras, lo que para el gobierno obradorista fue corrupción, por el hecho de aplicarlos a discreción.

GUTIÉRREZ NÚÑEZ dijo que de no impulsar una política pública que incentive el sector minero, el atractivo de México como destino de inversión podrá seguir deteriorándose, ya en los últimos 11 años el país ha retrocedido 14 lugares en el índice de atracción de inversión, posicionándose en el sitio 34 a nivel mundial y en el sexto con respecto a América Latina.

Y señaló la situación del pago de impuestos por parte de las empresas mineras. La minería ha dado muestras claras de su capacidad para asumir un rol preponderante en la reactivación económica, como una actividad esencial que constituye el principio de las cadenas productivas de prácticamente todos los sectores industriales y, más allá de ellos, como una actividad que genera bienestar en las comunidades en las cuales se desarrolla.

Muestra de eso es que la minería continuó generando valor para la economía nacional, en 2020 representó el 8.3 del PIB industrial y el 2.3 del PIB nacional y se mantuvo como la quinta actividad que mayores divisas genera para México. Este potencial ayudó a que el sector minero se mantuviera como una de las actividades que más aporta al fisco.

Tan sólo en materia fiscal, con hechos y datos oficiales, en los últimos siete años

Está claro que en un estado morenista hablar de revivir el FONDO MINERO, por más beneficio que representara, políticamente no tuvo eco. Y es que es la verdad, el FONDO MINERO tenía como beneficio que la región donde están ubicadas las mineras se vieran beneficiadas.

la minería ha contribuido con más de 240 mil millones de pesos por el pago de impuestos y otros derechos, convirtiéndose en una de las industrias que más aporta al fisco. En 2021 el Impuesto Sobre la Renta que aportó la minería representó el 83 por ciento del total ingresado por ISR en el sector extractivo.

CAYÓ CARO QUINTERO

La recaptura de RAFAEL CARO QUINTERO puede verse como un acierto del Gobierno de México que encabeza ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR. Aunque ya muy mermado físicamente y en lo económico, el "capo de capo" de los ochenta había salido libre, -por un error judicial-, en el sexenio del expresidente ENRIQUE PEÑA NIETO.

El oriundo de BADIRAGUATO, entre otras cosas, es recordado en su primera detención, porque le dijo al gobierno de entonces que lo dejaran libre y a cambio pagaba la deuda externa de México. Quería poner verde a México, en franca alusión a la siembra de marihuana.

Al enterarse de la noticia, el gobierno de EU, de inmediato, solicitó la extradición, bajo los tratados que se tienen en la detención de personas peligrosas que han hecho daños entre países. Ahora, a ver qué decisión toma ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR. En un momento, se habló que el "capo de capos" se solía esconder en territorio zacatecano, en zonas serranas.

LA RUTA DE MONREAL

Necesariamente, en el panorama político nacional Zacatecas está y continuará vinculado al proceso electoral 2024, la elección presidencial. El tema de color en la batalla lo da el senador RICARDO MONREAL ÁVILA, quien ya altera los adentros del partido Morena al exigir que sea cancelada la democracia excluyente que se pretende para la designación del candidato presidencial y en esa marcada y enérgica indignación son muchos los mexicanos que se apuntan a favor del ex gobernador del estado. Ocurrió en Ciudad Victoria, Tamaulipas, que insistió en democratizar al partido y que busca ser el Presidente de la reconciliación, pero antes, en su momento "quiero ser el candidato de la gente, no el candidato de la nomenclatura". En esa lucha, miles de tamaulipecos le apoyan, excepto JOSÉ NARRO CÉSPEDES, ya declarado en contra, pero que conociendo al narrista, así como dice una cosa, dice otra, todo está en que negocia.

HASTA LA PRÓXIMA SEMANA.





Mario Caballero Ramírez

Gobierno por Resultados

Estamos a menos de dos meses de que el gobernador de Zacatecas cumpla su primer año al frente de la administración estatal y la expectativa de un primer informe con resultados se diluye cada día. Por ello, se ha intensificado la urgente necesidad de que visite el mayor número de municipios en estas dos semanas.

En el menor tiempo posible, busca entregar lo más que se pueda, aunque los resultados sean poco visibles; ya que no existen, al momento, las grandes obras y las acciones que distinguen una planeación propia del gobierno estatal y que no usen los recursos de los programas federales.

Tampoco se pueden olvidar las agudas críticas que apenas el martes pasado hizo en W Radio Zacatecas, el alcalde de Fresnillo, quien con contundencia aseguró que algunos de los funcionarios del gobernador le han quedado a deber a Zacatecas.

Cuando el candidato David Monreal, en campaña prometió un "Gobierno por Resultados", muchos pensamos que en el corto tiempo estaría marcándose la diferencia entre "la herencia maldita" y "La Nueva Gobernanza"; sin embargo, las mediciones de los últimos meses, de las encuestadoras más serias del país, coloca al mandatario estatal, en el último lugar del ranking de gobernadores, lo que evidencia la falta de planeación y metodología para entregar esos resultados.

La mala percepción de la población es en razón de los escasos resultados en seguridad, salud, educación, migración y todos aquellos sectores enfocados a fortalecer el desarrollo de la sociedad zacatecana. Además de los adversos efectos económicos mundiales de los que Zacatecas no escapa.

El primer incumplimiento del candidato David Monreal ya como gobernador, es justamente que no ha presentado un gobierno caracterizado por sus resultados, entendidos estos en alcanzar una estrategia integral que disminuya la pobreza, abata el analfabetismo, mas acceso a la salud y a los medicamentos; desarrollo de programas sociales de apoyo al campo; programas de inversión que generen empleos y que existan programas de intercambio comercial que detonen las actividades comerciales y turísticas de la entidad.

Vemos con profunda preocupación, que siguen incorporando al gobierno funcionarios sin los perfiles adecuados para el cumplimiento de alguna función, lo que evidencia la falta de todos esos instrumentos que satisfacen las características de un Gobierno por Resultados.

No se observa un esquema enfocado a la profesionalización de la administración pública, y por el contrario, siguen en la improvisación; no se han desburocratizado las actividades institucionales y no existen planes estratégicos de desarrollo institucional.

Es un buen reto que tiene el gobernador David para reconsiderar su estrategia gubernamental, porque a este ritmo, la desaceleración de la administración lo llevará a un profundo fracaso. A este ritmo, quedan aún cinco largos años.



Geovanna Bañuelos
de la Torre

De la lotería natural a la igualdad

Santiago y Citlalli nacieron en México. Las colonias en donde viven sus respectivas familias se encuentran separadas por una gran barda. Una de las colonias cuenta con todos los servicios necesarios para la subsistencia humana y para vivir con dignidad. Al cruzar el muro, nos topamos con una realidad completamente distinta. El ingreso de las familias es minúsculo comparado con quienes viven en las torres de mármol, debido a que el sistema económico las marginó y oprimió por completo.

A Santiago le tocó ser hijo de unos padres que pueden proporcionarle todos los medios económicos para que cuente con todas las herramientas y así poder estudiar y desarrollarse. Mientras que la familia de Ci-

Por lo pronto, la decisión del presidente de elevar a rango constitucional los programas sociales, abre la ruta para transitar al México de la justicia social.

tlalli vive estigmatizada y relegada.

En el México de las desigualdades, el ingreso de las familias más ricas de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares (ENIGH) elaborada por el INEGI, es -en promedio- de 182 mil pesos. Lo que les permite acceder a oportunidades. Aproximadamente el 20% de las familias concentran la mitad de la riqueza de nuestro país, mientras que el resto vive al día, en la precariedad.

La lotería natural, término acuñado por John Rawls, es completamente injusta, debido a que la cuna en les tocó llegar a este planeta determina, en gran medida, su destino. Para corregir estas injusticias, el filósofo nos invita a colocarnos en un supuesto en donde no sabremos en donde habremos de nacer y se nos invita a crear las reglas del mundo. Podríamos elegir un sistema económico que beneficie a unos cuantos o por el contrario, uno más igualitario.

Tomando en cuenta que más de la mitad de la población vive en situación de pobreza o pobreza extrema y además, la estructura social es sinónimo de discriminación, ¿optarías por crear reglas igualitarias, en donde tu ingreso sea suficiente más no excesivo, o por un sistema que acumule la riqueza en muy pocas manos? Es importante elegir correctamente las reglas, pues las posibilidades de ganar la lotería natural son extremadamente bajas.

Por lo pronto, la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de elevar a rango constitucional los programas sociales, abre la ruta para transitar al México de la justicia social. Mientras tanto, Santiago y Citlalli, son el ejemplo de un país en disparidad.

El Runrún dominical

Tormentoso ciclo escolar; terminan el 28 de julio

Por Alejandro Wong*



- Escándalos de Alito; diputadas federales denuncian a gobernadora
- Funcionario y pensionado: González Ávila
- Xerardo lleva de asesor a pareja de Geovanna

Por causas internas y externas a la Secretaría de Educación, el ciclo escolar (que todavía no termina) resultó muy tormentoso. Hubo casi de todo: marchas, protestas, quejas del magisterio, contagios, grillas, pleitos, pero las condiciones para los estudiantes no fueron las mejores.

El regreso a las aulas y la todavía amenazante situación por la pandemia del Coronavirus generaron crisis en la dependencia que dirige **Maribel Villalpando**.

Un sector del magisterio se dice muy mortificado por todo lo que ha sucedido el ciclo escolar y por ello es parte de la petición que hizo la diputada local **Cuquita Ávalos** para recortar el ciclo escolar y que hubiera terminado el pasado viernes. Pero esa propuesta no pasará y el calendario termina hasta este 28 de julio, como estaba establecido en un principio.

Hay profes que se quejan de que, al menos en Educación Básica, hay indicaciones de la Secretaría de Educación de "no reprobar a nadie" y en el peor de los casos pasarlos con un 6. Hubo deficiencias por deserción escolar, dificultades para llevar clases en línea, maestros que se dijeron acosados por la inseguridad, inconformidad en la asignación y reparto de claves y plazas.

Además, todavía hay casos, como un par de planteles en Ojocaliente, que cerraron para evitar contagios por Coronavirus.

No se dio cuenta

Dicen en la Secretaría de Educación que **Clara Verónica Delgado**, coordinadora del despacho, no se dio cuenta de que una operadora de la dependencia anduvo haciendo campaña a favor de Morena en Oaxaca.

Alegan que lo que hagan los trabajadores fuera del horario laboral no es asunto de la secretaria, pero en



REFUGIO ÁVALOS, diputada local.

su caso obviamente implicó que se ausentara en sus labores. La Secretaría de Educación es un hervidero de grillas y solo las vacaciones pueden hacer que las cosas se enfrien un poco.

Se indignan priístas

Escándalos de enriquecimiento ilícito, declaraciones polémicas y demás han ido manchando la imagen del dirigente nacional del PRI, **Alito**

Moreno.

Pero las diputadas federales de este partido, consideraron que Morena ya fue demasiado lejos cuando la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, declaró que tenía fotografías íntimas de legisladoras priístas que le habrían enviado al presidente nacional del PRI.

La morenista nunca mencionó nombres, pero esos comentarios ya le costaron una denuncia ante la Fiscalía General de la República por amenazas, discriminación y violencia política y de género. A la gobernadora no la bajaron de machista y de lo

peor. Esa denuncia la respaldaron 34 legisladoras de oposición, en las que se incluyen por supuesto las zacatecanas **Fuensanta Guerrero** y **Carolina Dávila**. Esto quiere decir que Guerrero y Dávila pertenecen a la legión de defensores de Alito, cuando ya el exgobernador **Alejandro Tello**, la diputada **Cuquita Ávalos** y gente de **Roberto Luévano** se han pronunciado por deshacerse del dirigente. Así pues, a pesar de los escándalos y desgaste que tiene el líder nacional, todavía hay quien lo defiende, como los del comité estatal del PRI.

Tregua obligada con el Issstezac



Si acertó **Francisco González Ávila** cuando anticipaba su llegada al Instituto Tecnológico Superior de Fresnillo. El profeta tuvo suerte de los problemas en que se metió **Tania Carranza** para decidieran destituirla. Ahora que González Ávila se acomodó tendría como condición asumir dócilmente las políticas del Issstezac en el tema de pensiones. González Ávila es pensionado del instituto, pero ya como interés de la parte patronal estaría renunciando, al menos en su caso, a la exigencia de recibir un aguinaldo. Total, el aguinaldo se lo pagarían en el instituto.

Comisiones obligadas

Cuenta la leyenda que entre los escándalos de la Seduvot, hay quejas de trabajadoras por comisiones de trabajo casi obligadas por parte de un funcionario.
— Voy a Villanueva a una comisión. Véngase conmigo.
— Necesito avisarle a mi jefe.
— No, no, no. Así ya véngase. Vámonos.



ZULEMA SANTACRUZ, diputada local.

Y el funcionario se les llevaba, sin importar lo que estuvieran haciendo. ¿Estaría enterada de esa situación la diputada **Zulema Santacruz**?, preguntan algunos colaboradores de la Nueva Gobernanza.

Xerardo Ramírez, muy agradecido



Todo el PT sabe que si no es por la senadora **Geovanna Bañuelos**, **Xerardo Ramírez** nunca hubiera sido candidato por el partido ni hubiera conseguido otra vez una diputación. Amor con amor se paga, dicen, y por eso ahora el exmilitante del PVEM contrató como asesor a **Juan Carlos Corona Campos**, pareja de la senadora Geovanna. Xerardo está muy agradecido y presto para seguir atendiendo instrucciones de la senadora.

Sospechan los diputados oficialistas-morenistas que alguna que otra confrontación que han tenido con Ramírez, tendría como origen los intereses de la senadora petista.

Si bien es cierto que Juan Carlos ya tiene una trayectoria hecha y derecha dentro del PT, también es verdad que a Xerardo no le hubieran faltado



XERARDO RAMÍREZ, diputado local.

recomendaciones de **Alfredo Femat**, **Samuel Reveles** y otros petistas para conseguirle otro asesor. No fue casualidad.

El sobreviviente de la SAMA



Entre los morenistas que siguen en la banca se encontraron a un nuevo enemigo: **Ivanhoe Escobar Vázquez**, de quien dicen “inexplicablemente” se mantiene en una dirección dentro de la SAMA. Este señor, dicen, que se desempeñó como alcalde de Calera no aportó gran cosa ni al municipio ni a los temas de medio ambiente en la secretaría, pero se aferró y la secretaria **Susana Rodríguez** le permitió permanecer en la nómina. Y ahora se especula que se estará promoviendo como candidato del PVEM para la presidencia de Calera, enterrando todo su pasado que tuvo como priista.

No es prioridad

Cuando se le ha considerado prioritarios a los temas de seguridad y justicia, el presidente del IEEZ, **Juan Manuel Frausto**, estaría entre los que van al final de la cola para pedir ampliaciones presupuestales. Al instituto electoral le faltan 15 millones de pesos para cerrar el año, pero a estas alturas en las que ya terminó la jornada electoral no

parece haber muchos elementos para que los tomen en serio. Y menos cuando uno de los puntos es tratar presupuestos para nuevos partidos políticos, o franquicias de políticas. El sueldo de Frausto es generoso y al igual que su antecesor **Virgilio Rivera** se bajo unos cuantos miles de pesos a la quincena que por ley le correspondían. Quizá la situación le obligue a hacer otro sacrificio.

Runrunazos

La burocracia de la Nueva Gobernanza ya está de vacaciones. De la Secretaría de Administración y otras dependencias se dispuso que habrá guardias, de 10 de la mañana a 2 de la tarde, aunque podrán variar según se determine en cada área. *** Al alcalde de Calera, Ángel Hernández, le dieron la queja de que la gente del sistema de agua potable se niega a instalarles medidores a la gente y en su lugar les dicen: “mejor robéense el agua”. En la JIAPAZ, a cargo de David Octavio García, tienen el registro de más de 100 tomas clandestinas durante el año pasado, algunas en colonias como La Hidráulica, Privada Cumbres y Tahona.



SUSANA RODRÍGUEZ, titular de la SAMA.

Mi Jardín de Flores
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

‘Ya hemos hablado de la importancia de que se reactive la producción de fertilizantes, porque necesitamos los alimentos, producir en México lo que consumimos. Igual como se está haciendo con los energéticos, con las gasolinas, con el diésel, lo tenemos que hacer con los alimentos, para no importarlos, no depender del exterior. Producir aquí el maíz, el frijol, el arroz, el trigo; desde luego, las aves de corral, pollos, huevos, el cerdo, el ganado vacuno, en fin, lo que se consume en nuestro país, la leche. Que logremos la autosuficiencia, eso es muy importante’: Andrés Manuel López Obrador.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 16 de julio de 2022. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre de 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén.

Se Necesita ser muy Valiente

MI PADRE Dios nos dio un país hermoso, rico en recursos naturales, muy grande, lástima que el demonio logró meter su cola y nos impone gobierno déspotas y corruptos proclives a la farsa y la mentira, aprovechándose de que los mexicanos somos nobles y muy dados a olvidar agravios.

-¿POR QUÉ lo dice, madre Teresa?-.

-PORQUE teniendo un país rico, somos un pueblo pobre: ejemplo de ello es mi hermoso Zacatecas con todos los climas y sus minas de plata y oro, por sólo hablar de dos metales, que gobiernos indecentes han concesionado a empresas extranjeras y nacionales: nos saquean, se llevan los metales preciosos y a cambio nos dejan muerte, contaminación y pobreza, además de explotar a nuestra gente que se mete a las profundidades de la tierra a sacar de sus entrañas metales preciosos, a cambio de un mísero salario y viene a mi mente nuestro paisano Ramón López Velarde:

COMO LA sota moza, Patria mía,

EN PISO de metal, vives al día,

DE MILAGROS, como la lotería.

“PERO HAY más: teniendo un Zacatecas tan rico en recursos naturales, nuestra gente tiene que emigrar a los Estados Unidos para ayudar a la familia: trabajan hasta desfallecer, sé que en muchas ocasiones se privan de lo indispensable para mandar dólares a sus familias.

Mi Jardín de Flores
Se Necesita ser muy Valiente

Por la Madre Teresa de Chalchihuites

Página 24

El Mejor Periodismo Diario

Zacatecas, Zac. Director General: Ramiro Luévano López Sábado 16 de Julio de 2022 Año 25 Número 7919

Aquí Fresnillo

Arrojan Restos Humanos en Paradas de Camiones

*Jerez: La Matan a Balazos en la Durazno

Página 13

Entierran a sus Migrantes en Oaxaca, Zacatecas y Veracruz



Zacatecas, Zac.- En la comunidad de Estancia de Ánimas, del municipio de Villa González Ortega, decenas de familiares y conocidos dieron el último adiós a Mayra Beltrán, Francisco Delgado y Fernando Gallegos, los tres migrantes zacatecanos que viajaban en el denominado tráiler de la muerte, en Texas, Estados Unidos; el cortejo finalizó con los tres cuerpos parados al mismo tiempo rumbo al punto de destino para que finalmente pudieran descansar en su tierra (Fotos: Adolfo Vladimir /Cuartocero)

Página 10 y 11

Mi Jardín de Flores
Y 'El Deivis' Anda muy Tranquilo
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

Página 9 y 4

Echeverría y las Instituciones
Por Leticia Bouffar

Página 25

Movimiento Nacional Taxista Pide a David Monreal no dar Concesiones a Funcionarios



Javier Galaviz González, representante del Movimiento Nacional Taxista

Página 4

Concientiza DIF de Zacatecas Sobre Trastornos del Espectro Autista a Través de la Presentación del Libro 'Maldad o Travesura?'



La presidenta honoraria del Sistema DIF Municipal, Maribel Herrera de Miranda, encabezó la presentación del libro 'Maldad o travesura?', de la autora Paulina Elvira Rubio Huerta.

Página 8

Mineras Pagan Excelentes Sueldos de 10 mil a 25 mil Mensuales: J. Pinales

Página 12

No cesan los asesinatos, pero dicen nuestras autoridades que van a la baja, que su aumento es pura, percepción”

la muerte’:

MAYRA BELTRÁN.

FERNANDO GALLEGOS, y

FRANCISCO DELGADO.

MAYRA ERA madre soltera de dos niñas de 10 y 11 años, era la estrella de su equipo de fútbol; viajó a Estados Unidos para poder darle sustento a sus hijas.

FERNANDO, cuñado de Mayra, ya tenía experiencia pasando de ‘mojado’, pues desde años atrás había trabajado en la construcción.

FRANCISCO fue para juntar dinero y poder sacar a su padre de la cárcel, quien, a decir de su familia, purga un crimen que no cometió.

“REGRESAN y se vuelven a ir, no por gusto, sino por necesidad, porque aquí nuestro gobierno no ha sido capaz de producir empleos dignos y bien pagados, pues nomás hacen planes para enriquecerse a lo bestia, junto a sus familiares y amigos.

¿CUÁNTAS veces, nuestros paisanos arriesgan hasta la vida con tal y llegar de ilegales a los Estados Unidos? ¿Cuántos mueren en el intento y muchas veces no se enteran ni sus familias?

HOY, AL leer nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, no pude controlar las lágrimas al leer la crónica: “Entierran a sus migrantes en Oaxaca, Zacatecas y Veracruz.

DE AQUÍ, de Estancia de Ánimas del Municipio de Villa González Ortega, fueron tres, los que subieron al llamado ‘tráiler de

LO QUE debieron sufrir, cuando uno a uno iban cayendo muertos asfixiados. Dios me los tenga en su Santa Gloria.

-Y ‘EL DEIVIS’ que ni siquiera se paró en el sepelio a darles el pésame a los familiares, que mala onda, la verdad; qué mala onda, por supuesto, si anduviera en campaña electoral, hasta de rodilla iría, pero bueno, el señor ya es gobernador y no necesita ir porque no es lo mismo dar que recibir.

-DÉJELO, en su salud lo hallará; lo que me molesta es qué hay gente que critica a los migrantes por dejar su país en busca del sueño americano y les dice muchas cosas, pero está equivocada: Se necesita ser muy valiente para ir a los Estados Unidos en esas condiciones: arriesgan la vida y en muchas ocasiones la pierden, como acaba de suceder-.

‘Zacatecas Seguro’

-NO SÉ si reír o llorar, cuando leo los mendaces informes semanales de don Adolfo Marín, teniendo como fondo la frase de: ‘Zacatecas Seguro’, y diciendo como loro huasteco que ‘la criminalidad va a la baja’, como también va a la baja la percepción, siendo que es todo lo contrario-.

-¡AY, NO!, si fuera mi marido ese hombre yo ya le hubiera dicho: regrésate, es por demás, no puedes, reconócelo y presenta tu renuncia: salva, Adolfo, el poco prestigio que te queda-.

El Retorno de los Narcocarniceros

EL CRIMEN organizado le sigue apostando a terrorizar a la capital de Zacatecas: ayer, a temprana hora, reaparecieron los narcocarniceros. A las 7:00 de la mañana en la carretera federa 54, a la altura de la Unidad Académica de Agronomía, en la parada de camiones, manos siniestras y desconocidas arrojaron tres bolsas negras de plástico con restos humanos. Siendo Zacatecas ‘la ciudad mejor protegida’, no hubo detenidos.

POCO después, sobre la misma carretera, pero a la altura de la comunidad El Visitador, en la capital del estado, también parada de camiones, tiraron una gran bolsa negra de plástico conteniendo restos humanos. No supieron decirnos si eran restos de una, dos o más personas pues era viernes y estaban más abocados en contar los minutos para disfrutar su semana inglesa que cumplir con su delicado e importante trabajo.

Y LOS asesinatos continúan: ayer mismo, un individuo que deambulaba por la calle Durazno, colonia El Álamos, en el ‘Pueblo Mágico’ de Jerez, fue atacado a balazos y murió en el lugar. No hay detenidos.

‘Los RaTellos’, Tampoco Paran

◀ **Viene de la Página 5**

LOS ROBACARROS, tampoco descansan: En Fresnillo, un tipo que conducía al filo de las 2:00 de la tarde una camioneta Ford Super Duty modelo 2012, sobre la carretera federal 45, a la altura del entronque a la comunidad Miguel Hidalgo de Ojuelos, vio un puesto de tunas y se detuvo a comprar.

APENAS había comprado un canastito de tunas cuando llegaron dos 'RaTellos' con armas de grueso calibre y, amenazándolo de muerte le exigieron las llaves de la Ford, se las entregó y el par de cacos emprendió la huida.

DE INMEDIATO marcó el 911, y más tardó en contar cinco, cuando llegó una patrulla de la policía, que por su radio dio pelos y señales de la Ford a todas las corporaciones municipales, estatales y federales pero, a pesar de la rapidez con que actuaron los policías, no atraparon a 'Los RaTellos', y

por ende, no recuperaron la Ford.

COSAS RARAS, ¿no cree usted?

Y Las Desaparición de Personas en Aumento

EN FRESNILLO, una mujer de 50 años, acudió a las 2:00 de la tarde a la Casa de Justicia, para denunciar ante el Ministerio Público del fuero común, la desaparición de su nieta María Fernanda de 20 años, que el pasado jueves salió de su hogar, ubicado en la colonia Lomas de la Fortuna, rumbo a su trabajo en una tienda del centro de Fresnillo, pero nunca llegó a su trabajo.

CUENTA la atribulada abuela de María Fernanda que la anduvieron buscando por todas partes: en casa de familiares, amigos, hospitales, comandancia de policía, Cruz Roja y nada, no apareció, por lo que decidió denunciar su desaparición. Pero no es la única desaparecida, no.

AYER MISMO, nuestro Diario **Página 24 Zacatecas** publicó una 'Cédula de Busca' de tres personas que desaparecieron de Valparaiso. Zacatecas, la mañana del 15 de julio del presente año:

RODRIGO PADILLA Meraz, de 24 años, 1.75 de estatura, cabello largo de arriba y corto en los costados, de tez morena, señas particulares: arete en oreja derecha, tatuaje en antebrazo izquierdo de una rosa a colores y las iniciales JMA, en mano izquierda la palabra PADILLA, vestimenta: playera café, pantalón azul, huarache de correa.

JOSÉ ANTONIO Padilla Félix, de 19 años, 1.80 de estatura, cabello negro, lacio y corto, ojos medianos café, tez moreno claro, señas particulares: cicatriz en ceja izquierda, sin uña en un dedo pulgar y verruga en lado derecho de la barbilla, vestimenta: bóxer largo rojo y gris.

JOSÉ MANUEL Padilla Félix, de 15 años, 1.70 de estatura, cabello negro, lacio y corto; ojos medianos café, tez moreno, señas particulares: distintos y pequeños lunares en la cara, cicatriz en axila derecha y dedos índices curvos, vestimenta: Pants gris.

-¡VÁLGAME DIOS! Vamos de mal a peor: cuatro personas desaparecidas en un mismo día, no es un freno a la inseguridad, como dicen don David y don Adolfo-

-EL DRAMA que han de estar viviendo sus familiares-

-ES UNA incertidumbre muy cabrona, y nuestras autoridades diciendo que la criminalidad está bajando y que la situación es de percepción, nos quieren ver la cara de pendejos-

-BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

A MEDIAS, PAGA ISSSTEZAC A PENSIONADOS.



Se llegó el fin de semana y cuando todos pensamos tener una lanita para sacar nuestros compromisos adelante y a lo mejor hasta para un gustito, resulta que no. Por lo menos a los pensionados y jubilados del Issstezac no les pasó así esta quincena porque el instituto no cubrió la totalidad del pago.

Al parecer, la supervisión de las pensiones sigue en proceso para determinar a quien le van a reducir la cantidad, con argumentos legales, según lo ha informado su director **JOSÉ IGNACIO SÁNCHEZ**, y han pagado de menos a más.

Esta demora ha hecho que la Sección 58 del SNTE repudie la irresponsabilidad del instituto ante la falta de pago; por eso dicen que luego no reclamen, porque les toman oficinas...

ANTONIO GUZMÁN HACE LABOR ALTRUISTA.



Si algo hay que reconocerle al exrector de la UAZ, **ANTONIO GUZMÁN FERNÁNDEZ**, es que luego de participar en la contienda política del 2021 en busca de una diputación -y que no resultó agraciado-, no se ha quedado quieto y, aparte de sus actividades en la comunidad universitaria de la máxima casa de estudios, realiza una importante labor altruista, ayudando a mucha gente. Igual reparte despensas o tinacos, que planta árboles o realiza rifas con causa en colonias y comunidades de Guadalupe.

Nos queda claro que volverá a intentarlo en las próximas elecciones y si no se le dio para una diputación local, tal vez pegue para la presidencia. Pero de que la gente le quiere y reconoce la ayuda, no cabe duda...

CAMBIOS EN LA LEGISLATURA.

Recién los diputados locales decidieron darle las gracias al buen **MIGUEL OVALLE**, al frente de Comunicación Social. Esta decisión nos indica que los legisladores siguen fuera de órbita, distraídos de lo verdaderamente importante; y que no se entienda esto como que Comunicación Social no es

importante, al contrario, pero cambiar algo que no está desarreglado no es la mejor decisión.

MIGUEL es un comunicador que logró unificar criterios de la prensa en torno a él y si ustedes creen que porque se les critica -y a veces duramente- no hizo bien su trabajo, están muy equivocados. El trabajo de ustedes habla por sí solo y si se la pasan como el jardinero que atiende mi jardín, nomás regándola, no esperen más.

Al parecer, en su lugar se queda **ALAN PONCE**, joven comunicador, institucional y dedicado, que seguramente sabrá hacer bien el trabajo, pero lo mejor, tiene el cobijo de **XERARDO RAMÍREZ** y varios más, ojalá eso sea garantía...



MIGRANTES, DE FESTEJO EN CHICAGO.

Ayer fue el 27 aniversario de la Federación de Clubes Unidos Zacatecanos en Chicago y claro que un representante de Zacatecas no podía faltar. El gobernador **DAVID MONREAL** envió en su representación al secretario de Turismo, **LE ROY BARRAGÁN**, que por eso decimos que anda en todo.

En el programa se contempla la coronación de la reina de la Federación de Clubes y el abanderamiento de un club de Monte Escobedo, por lo que se podría pensar que **IVÁN REYES** es quien podría estar en su representación, la secretaria de Gobierno o el del Campo, o el de Economía, que también anda figurando mucho, pero el góber manda a quien le sabe a todo eso junto...

TODO LISTO PARA EL ANIVERSARIO DE LA DIVERSIDAD SEXUAL.

La comunidad LGTTTBQ+ ya tiene todo listo para las actividades conmemorativas del 20 aniversario de la Marcha de la Diversidad Sexual.

Varios grupos están participando en la organización de diversos eventos, como la Feria Social y de Sabores, que será el próximo 22 de julio.

Una de las principales activistas es **PAZ BARRÓN**, incansable defensora de los derechos de la comunidad de la Diversidad Sexual, quien está empeñada en que no sólo no se olvide, sino que se fortalezca la inclusión de todas las personas, independientemente de su preferencia sexual.





Muchas preocupaciones

XVI Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo C

"Marta lo recibió en su casa. – María escogió la mejor parte"
Lucas 10, 38-42

La pandemia, con sus olas en marea alta/baja, ha sacudido nuestros hábitos y cuestionado el sentido final de la vida. Si la costumbre manejaba sus propias preocupaciones, la incertidumbre ha añadido otras: estrés, tristeza, ansiedad, angustia, desesperanza; nuevos conflictos, desconfianzas, violencias...

No me imagino la vida sin buenas dosis de pendientes, problemas, retos. Las preocupaciones vienen en el paquete, antes de las ocupaciones.

Mientras la vida sea recorrer las diferentes etapas de desarrollo con bien, las preocupaciones se asomarán por las ventanas de la conciencia y harán mella en el cuerpo y en las relaciones humanas.

El Evangelio de este domingo habla de la actitud del discípulo de Jesús ante estas realidades. No olvidemos que Lucas nos envía -también en vacaciones- a la escuela del discipulado mientras Jesús sube a Jerusalén.

"Marta, Marta, muchas cosas te preocupan y te inquietan", le dice a Marta;

María parece estar ocupada en otros menesteres.

Ante "el afanarse en muchos quehaceres" de Marta, Jesús da la razón a María y con mucho: "escogió la mejor parte y nadie se la quitará".

¿El trabajo doméstico de Marta carece de valor? ¿Jesús favorece el aparente pasivismo de María? ¿Hay trabajos superiores? De ninguna manera. El sentido del diálogo entre Jesús y las hermanas de Lázaro es otro.

En el texto proclamado se insinúan ya las grandes tensiones y preocupaciones generadas en la Iglesia primitiva.

El momento que vive es muy delicado: debe decidir si quedarse encerrada en el mundo judío o abrirse a la catolicidad, a todos los pueblos. Marta quiere jalar a su hermana al campo de la sola observancia de la ley. Su deficiencia está en la preocupación excesiva que hace olvidar y descuidar lo más importante.

Jesús acentúa que María ha escogido la mejor parte, es decir, ha encontrado la "sola cosa necesaria": Jesús y el reino de Dios.

María elige la senda del discipulado "sentándose a los pies de Jesús", como quien quiere aprender. Desde ahí todo lo demás se ve como una "añadidura". Buscar el Reino de Dios y su justicia será para el discípulo, misión y tarea donde deberá poner todo su corazón, incluyendo sus respectivas preocupaciones.

Como a Marta, a nosotros cristianos del siglo XXI, muchas preocupaciones nos agobian e inquietan. El resultado es la dispersión, la confusión, la indiferencia, la increencia, la desconfianza, el vacío. Pareciera que el mundo que construimos está tan alrevesado que nos conformamos con 'las añadiduras'.

El gran drama de nuestro tiempo es que "la sola cosa necesaria" está siendo descartada como fundamento, sentido y orientación de nuestros proyectos. La máxima preocupación del cristiano debería ser el "venga a nosotros tu Reino". Si éste viene de verdad y en la verdad, la historia irá caminando poco a poco hacia su plenitud. Entonces habremos escogido la mejor parte que nadie nos arrebatará.

Con mi bendición y afecto, en tiempo de vacaciones.

Sigifredo Noriega Barceló

Obispo de/en Zacatecas



JOSÉ ORTEGA RAMÍREZ

Escritor e instructor profesional en ciencias aplicadas al fútbol.
Facebook: José Ortega Ramírez
Correo: jor0231@hotmail.com

El deporte forja el carácter

El sentido de la solidaridad

La práctica deportiva estimula a la solidaridad, pero en el sentido más genuino del término. Los miembros de un equipo que entrenan y compiten asiduamente forman un todo.

Es una relación entre iguales y en la medida en que practican deporte se unen más entre ellos.

Cada cual desempeña un rol y debe hacerlo lo mejor posible para bien del equipo. Sin esta solidaridad, entre ellos no podría existir el equipo, y sin él, no podría tener lugar la práctica deportiva.

Pero el deporte no solo fomenta la solidaridad, es decir, entre los miembros de un mismo equipo.

También estimula fórmulas de solidaridad exógena, una forma de unión que se sitúa más allá de las lealtades y de las militancias individuales.

El sudor y el esfuerzo colectivo crean vínculos. Un equipo de cualquier disciplina deportiva se construye desde el alma de sus integrantes. Y esa alma no es otra cosa que el compromiso, el sentimiento y la pasión de cada uno de sus componentes hacia el resto de sus compañeros.

Esa es la solidaridad que mi experiencia me dice que enseña el deporte. La solidaridad en el deporte no es simplemente que todos los miembros de un equipo se ayuden y trabajen juntos para conseguir un objetivo.

Va mucho más allá de eso porque no tiene nada que ver con el objetivo final, sino con el momento actual.

La verdadera solidaridad en el deporte de equipo, o al menos como yo lo entiendo, no es meramente ayudarse mutuamente para conseguir un objetivo común, sino que consiste en dar lo mejor que uno tiene al resto de los compañeros en cada momento, ayudándolos a crecer en todos los sentidos.

Ello conlleva a olvidarse de las metas personales y ponerse al servicio de los demás.

La suma de estas acciones individuales es lo que provoca el crecimiento individual y colectivo, y lo que lleva a la consecución del objetivo final como consecuencia de la solidaridad. Los vínculos creados entre los integrantes de una cordada superan cualquier otro vínculo al estar la vida de uno

en manos del otro, y viceversa.

En resumen, una vez más, el deporte ejerce de maestro de la vida y llega a ser catalizador de los sentimientos de muchas personas.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**